Temas de hoy Educación superior

NO DEJE DE LEER

Presidenciales.

Los precandidatos José Miguel Insulza y Aleiandro Guillier rechazaron el llamado realizado por el ministro del Interior, Mario Fernández, para que los partidos oficialistas despejen pronto el escenario para las elecciones del próximo año (pág. 16).

)) Inmigrantes. El ex subsecretario del Interior Rodrigo Ubilla llama a que La Moneda legisle sobre la base del proyecto ingresado durante el gobierno de Piñera. "La mejor forma de operar el cáncer de la discriminación y la xenofobia es con una política con reglas claras", dice. (pág. 18).

Felipe Alessandri.

El alcalde electo de Santiago anunció que instalará globos de televigilancia en la comuna, buscando imitar el sistema que va está siendo implementado en Las Condes y Lo Barnechea (pág. 38).

Acuerdo de paz en Colombia.

Los desafíos que deberá abordar el gobierno del Presidente Juan Manuel Santos para la implementación del acuerdo con las Farc luego de la aprobación del pacto

Universidad de

en el Congreso (págs. 58-60).

Chile. Tras una serie de desaciertos en fichajes, Azul Azul diseñó una secretaría técnica para reducir al mínimo las malas contrataciones Andrés Lagos. gerente deportivo, lidera el plan (pág. 89).

Vikings. Michael Hirst, el creador de la serie, cuenta a La Tercera cómo transformó en un éxito a la producción, que regresa este lunes a las pantallas con su cuarta temporada (págs. 120-121).

El costo de elegir una profesión: ¿Cuánto valen las carreras más caras?

► Medicina y Odontología son los programas más costosos del sistema y, en su mayoría se imparten en planteles privados. ▶ De acuerdo con expertos, la gran brecha entre aranceles se debe a factores como ubicación geográfica y calidad.

C. Mardones y M. Bustos

Ahora que terminó el proceso de rendición de la Prueba de Selección Universitaria (PSU), los alumnos deben empezar a analizar en dónde estudiaran la carrera que tienen pensada, con miras al proceso de postulación a la educación superior que comenzará en tres semanas.

Si bien son muchos los factores que inciden en la decisión, el económico es uno de los más importantes por considerar, especial-mente para las familias. Por esto es necesario conocer los aranceles de los programas académicos.

De acuerdo con información del Consejo Nacional de Educación (Cned), la carrera más cara en el país es Medicina en la U. del Desarrollo, con un arancel que tiene un costo anual de \$7.408.085. Por contraparte, las más baratas son las que tienen costo cero, y la mayoría de ellas se imparten en centros de formación técnica, como en el CFT Finning. Este centro pasó a ser gratuito este año luego de que se aprobara la gratuidad 2016. Así lo explicó su rector, Fernando León, a fines del año pasado, cuando sostuvo que "debido a la contingencia, nos dimos cuenta que era necesario ir a un modelo de gratuidad total"

También los planteles con aranceles más bajos en Derecho, Pedagogía o Ingeniería se encuentran en planteles sin acreditación (lo que los excluye de cualquier beneficio fiscal), excepto Ingeniería en Administración Logística, impartida en la U. Arturo Prat, que tiene tres años de acreditación y que es la más barata de las ingenierías.

Entre las carreras que lideran la lista de las más costosas se cuentan Medicina y Odontología. En el caso de Medicina, las cinco carreras más baratas se imparten en planteles del Consejo de Rectores, mientras que las más caras son privadas (ver recuadros).

De acuerdo a Federico Valdés, rector de la U. del Desarrollo, pese a que la universidad figura como una de las más caras en varias áreas, esta cifra no representa realmente los cos-

ARANCELES POR CARRERA

MASALTOS				
	Universidad	Carrera	Sede	Arancel
0	U. del Desarrollo	Medicina	Lo Barnechea	\$7.408.085
2	U. del Desarrollo	Odontología	Concepción	\$7.408.058
3	U. del Desarrollo	Odontología	Lo Barnecha	\$7.408.058
4	U. San Sebastián	Medicina	Recoleta	\$7.270.100
5	U. de los Andes	Odontología	Las Condes	\$7.149.938
6	U. Andrés Bello	Medicina	Santiago	\$7.143.855
7	U. Andrés Bello	Odontología	Santiago	\$7.143.855
8	U. San Sebastián	Medicina	Concepción	\$7.038.600
9	U. Mayor	Medicina	Huechuraba	\$7.031.952
10	U. Mayor	Odontología	Santiago	\$7.031.952

Institución Sede Arancel O CFT Finning Electromecánica Antofagasta 50 **CFT Finning** Mant. Maquinaria Antofagasta 50 **CFT Finning** Mant. Maquinaría \$0 Renca CFT L. Alberto Vera Tec. Minería \$90.000 Illapel \$90.000 CFT L. Alberto Vera Adm de Empresas Illapel CFT L. Alberto Vera Prevención Riesos Illapel \$90.000 CFT L. Alberto Vera Asistente Párvulos \$90.000 Maipú \$599.000 CFTICEL Téc. Secretariado Santiago 9 CFTICEL Téc.Secretariado Santiago \$599.000 10 CFT ICEL Téc. Secretariado Santiago \$599,000

tos que pagan los alumnos, "Aunque los aranceles nominales son altos, al mirar los datos oficiales del Ministerio de Educación, que refleia lo que efectivamente pagan los alumnos, no alcanzamos a estar ni siquiera dentro de las tres univer-sidades más caras" (ver tabla promedio por alumno).

El rector aseguró que esto se debe a "la gran cantidad de becas que entrega la Universidad del Desarrollo. Nosotros aportamos \$7.227 millones con recursos propios el año 2015 en becas, de las cuales el 60% fueron para alumnos de nuestra sede en Concepción, donde un porcentaje significativo de los estudiantes pertenecen a los tres quintiles más pobres"

En tanto, en la U. Austral de Chile, Medicina tiene un arancel de \$4.500.000 y es uno de los cuatro programas con siete años de acre-

FRASES

"El propósito es tener aranceles razonables que permitan desarrollar una actividad académica de alto estándar".

Oscar Galtndo

Rector U. Austral

'Si miramos lo que efectivamente pagan los alumnos, no estamos ni siguiera entre las tres universidades más caras"

Federico Valdés



ción, Oscar Galindo, señaló que en su plantel "hay un propósito por mantener aranceles razonables que permitan desarrollar nuestra actividad académica con altos estándares, pero al mismo tiempo, que no signifiquen un problema para nuestros estudiantes desde el punto de vista financiero".

Galindo remarcó que la universidad tiene una historia en la formación de médicos y que "la capacidad científica de alto nivel, nos permite que la etapa de formación de los médicos pueda realizarse sin un cobre tan elevado". El rector agregó que el plantel tiene una visión integral de su actividad académica, "por lo tanto, no cobramos por una carrera en función de cuánto gastan, sino que es la universidad en su conjunto que establece un presupuesto".